

Monatliche Sitzung des
Bürgerforum Lauchhau-Lauchäcker
am Freitag 10.12.2010 um 19 Uhr
im Bürgerhaus Lauchhau-Lauchäcker

**Reaktionen auf die
vorgeschlagenen Maßnahmen zur
Verkehrsberuhigung Lauchäcker**

Mail mit Vorschlägen vom 16.11.2010
Reaktion Seyboth vom 23.11.2010



Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung Lauchäcker

Legende:

Unsere Vorschläge ▪ [Detailinfos zu unseren Vorschlägen](#) ▶ *Stellungnahmen der Ämter*

① Kreative Straßenbemalung durch Anwohner mit deren Kinder

- Im Bereich des HSP am Spielplatz am Lärmschutzwall
- Im Bereich vor der Meluner 41
- Einfahrten in den verkehrsberuhigten Bereich
- Alle Wendeplatten
- ▶ *Ist grundsätzlich möglich, es dürfen jedoch keine Verkehrszeichen abgebildet oder simuliert werden*

② Schilder auf dem Straßenbelag – grellfarbene Querbalken (Tempo 30, Kinder, verkehrsberuhigter Bereich)

- Tempo 30 auf den Zufahrten Katzenbach und Meluner Straße
- Schild 325 auf den Zufahrten in die verkehrsberuhigten Bereiche
- ▶ *Zur Beschilderung ergänzende Verkehrszeichen oder Markierungen werden nur punktuell auf der Fahrbahn wiederholt (z.B. vor Kindergärten, Altenheimen), die existierende Beschilderung ist ausreichend und dem Fahrzeugfahrer bekannt*

③ Abwechslungsreiche Straßenmöblierung

- Gegenüber dem Weg zum Sportgelände
- HSP-Weg entlang Kentischer Eckhaus
- Abzweig Katzenbacher – Meluner Straße
- ▶ *Grundsätzlich möglich*

Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung Lauchäcker

④ Effiziente Straßenverengungen, die gleichermaßen Querungen sind

- Erhöhte Querungsrate zum Sportgelände und zu den neu entstehenden Spielberiechen im Freizeitbereich
- Fußweg vom Spielplatz am Lärmschutzwall
- Parkmöglichkeiten Katzenbachstraße nach der Brücke auf der rechten Seite rückbauen oder verkleinern

▶ *Grundsätzlich möglich*

⑤ Zusätzliche Beschilderungen

- Zusätzliches Erklärungsschild

▶ *Beschilderung ist ausreichend und dem Fahrzeugfahrer bekannt*

⑥ Geschwindigkeitsanzeigen, die regelmäßig umgesetzt werden und keine Sanktionen zur Folge haben ⇒ Verkehrserziehung durch Selbsteinsicht und Steigerung der Sensibilität für die Problematik

- Zusätzliches Erklärungsschild

▶ *Maßnahme wird bereits von der Verkehrsüberwachung angewandt, kann angefordert werden, erfahrungsgemäß lässt die Wirkung nach 2 Wochen nach. Die Anzeigetechnik kann auch von Bürgern erworben und in Eigenregie aufgestellt werden (Info: Wurde von uns angefordert und kommt im ersten Halbjahr 2011)*

⑦ Regelmäßige Geschwindigkeitskontrollen, die Sanktionen zur Folge haben ⇒ Verkehrserziehung durch Strafe

▶ *Wird im Rahmen der personellen Möglichkeiten bereits durchgeführt*



Beispiele



Berlin Grunewald – Eichkampstraße - [LINK](#)



Bad Bodendorf – Bäderstraße - [LINK](#)



Freiburg – Eschholzstraße- [LINK](#)



Fußgängerzone Nürtingen

Meluner Straße

